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例会報告 第２５９８回 平成 30 年 2 月２２日（木曜日） 天気：曇り 

■例会司会：二神ＳＡＡ 

■開会点鐘：田渕会長 

■Ｒソング：手に手つないで 

■お客様 ：山本悦也様 

四つのテスト  言行はこれらに照らしてから 

１．真実かどうか 

２．みんなに公平か 

３．好意と友情を深めるか  

４．みんなのためになるか どうか 

■会長報告  田渕会長                           
やっと寒さも和らぎ始めましたが、その瞬間から目が痒く鼻がムズムズと今か
ら花粉症に悩まされる時期になってしまいました。 
現在海老蔵さんが花粉症のマスクのＣＭを御存じでしょうか。 
そのマスクを開発した人は宿毛市出身の方だそうです。 
１６日に西田会員、吉田会員、竹葉会員４名でＩＭの打ち上げに四万十クラブ
へ行って行きました。 
ガバナー補佐も出席され楽しい一時を過ごしました。 
その時に今年度ソフトボールは４月２８日を予定しているそうです。 
４月に入ったら練習を開始したいと思っていますので宜しくお願いします。 
 

■幹事報告  小栗幹事                           
今週は特にありません。 
欠席届 １８名 
 

■委員長報告                           
大島桜公園 髙瀨委員長 
タイムカプセル埋設事業 ３月１日(木) 
実施学校 松田川小学校 
１２時集合 
雨天決行の予定です。ロータリージャンパーの着用をお願いします。 
 
竹田副会長 
本日２０１８－２０１９年度会長名刺を頂きました。 
大変重たく頂いております。 

次年度の短期交換留学生について面接等を進めて行きますのでご協力の程宜し
くお願いします。 

 

■プログラム  西田企画委員長                            
山本悦也様 
 

皆さんこんにちは。 山本 悦也で
す。 
今日は、お招き頂きまして、誠にあ
りがとうございます。 
今日は、小栗さんより、大阪に勉強
にかよった話をしてほしいとの事で
来ました。 
まずは、初めての方もいると思いま
すので、少し自己紹介をさせて下さ
い。 
昭和３４年生まれの５９歳、見ての
通りの小太りのおじさんです。 
今、住んでいる所は、愛媛県との県

境で一応宿毛市です。 
職業は、建築業で、４４年間この道１本で頑張っています。 
趣味は、はしご酒です。 
以前この宿毛ロータリークラブに在籍していましたが入会したきっかけは、は
しご酒がきっかけでした。 
いつものように、夜の酒場を歩いていると前の方から、浦田さんが、歩いてき
て、「山本君、ロータリーに入ってくれんかね？」 
私は、酔っているもので、手をあげて「よっしゃ、よっしゃ！」とその場はす
れ違いました。それが、ロータリークラブに入会したきっかけでした。 
 

私は、内気で聞いての通りの口下手で人前に出るのが苦手ですが困ったことに
頼まれると断れない性格でして、ロータリークラブもそうですが、宿毛商工会
議所青年部、通称ＹＥＧと言いますがそのＹＥＧの県連会長を誰でもできるか
ら、やってくれと言われ宿毛ＹＥＧ発足以来、２２年間、誰も受けなかった、
大役を押し付けられ、平社員が、社長になれと言われたくらいの衝撃で、会議
の進行などやったことなく、これはどうしたものかと困っていた所、運がいい
かどうかわかりませんが、前から経営者なら、日経新聞のひとつでも読んだ方
が良いと思い取るようにしました。 

その初回の日経新聞に、「話すことが苦手なあなたへ」みたいなアナウンスク
ラブの記事が出ていて、岡山校もあると書いていたので、電話すると、岡山
は、ブライダルの司会しかやってないとの事で、大阪を勧められ迷いましたが
大阪まで行くことにしました。 
飛行機なら高知から一時間足らずで着くし楽で後で考えると大阪の方が正解で
した。毎週月曜日の昼過ぎに出て授業は、午後７時から９時までの２時間で、
もちろんその日は泊りで、例のボンバル機で朝一番の飛行機で帰ってきます。 
期間は、１クール三か月で１０回です。 
通っているうちに友達も増え、楽しくなり、４クール一年間通いました。 
入手困難な、阪神タイガースのチケットを取ってくれて初めて甲子園球場にも
行きました。 
解散後もクラス会を開きわざわざ飲むだけに大阪に行ったりしました。 
又、仲間の一人が宿毛まで遊びに来てくれて私もまだ行った事がない宿毛歴史
資料館も連れていただき、しかも入館料も払ってくれました。 
 
それでは、本題の【大阪アナウンスクラブ】の事についてお話致します。 
まず初めは、腹式呼吸と発声練習からでした。 
腹式呼吸とは、おなかで息をする、おなかに空気をため込む呼吸法です。 
肺と、喉だけで、声を出そうとすると、大きい声が出ないだけでなく喉をつぶ
します。 
おなかから声を出すと大きな声も出るし喉も傷めません。 
歌手の方が何時間でも歌えるのは腹式呼吸のおかげです。 
発声練習ですがアナウンサーの方もやっています。 
 
それと早口言葉です。早口言葉と言っても色々ありますが、落語で有名な生ま
れてきた子供におめでたい言葉を全部繋げたという名前ですが、「寿限無、寿
限無、五劫の擦り切れ、海砂利水魚の、水行末 雲来末 風来末、食う寝る処に
住む処、藪ら柑子の藪柑子、パイポ パイポ パイポのシューリンガン、シュ
ーリンガンのグーリンダイ、グーリンダイのポンポコピーのポンポコナーの、
長久命の長助」 
 
大阪まで行ってこんな事を習っていましたがやはり上らないためには、場慣れ
と、練習、それと、話の間とか、声の大きさが大事で、話の内容は、ほとんど
の人が覚えてないそうです。 
けど言葉には言霊があります。 
貧乏暇なしとかいっていると本当に貧乏になります。 
先日、満塁男のファイティングドッグス駒田監督の講演を聞きましたが中畑清
さんが長嶋監督に調子はどうだと聞かれぼちぼちです。と謙遜して答えます。 
隣にいたコーチに「ぼちぼちですとか言っていたらいつまでも使ってくれない
ぞ」と、聞かれたら「絶好調です」と答えろと激を飛ばされました。 
それから監督に聞かれると「絶好調です」と答えそれからは、言葉通りの絶好
調男になったそうです。 
 

それでは最近感動した言の葉をお話しして締めくくります。 
うまく言えるか分かりませんが。 
英霊の遺書より 
「お父様、お母様、只今、出撃の命令が出ました。今から、元気に行ってまい
ります。長い間、本当にお世話になりました。ありがとうございました。本当

は、もう一度お目にかかって、お礼を申し上げたかったけれど、そういう、い
とまがございません。心からお詫び申し上げます。私のリュックサックには、
お酒や缶詰が入っています。それらは、みんな軍から支給された物を、いつか
家に帰った時にみんなと一緒に楽しく食べようと、残しておいた物ですが、今
は、その事が出来なくなりました。どうか、この缶詰や、お酒は、皆さんで分
けて食べて下さい。自分は、今から行ってまいります。長い間、ありがとうご
ざいました。」 
 
どうもご清聴ありがとうございました。 

 

■出席報告                              

５８．３３％ 
 
 

■会長        田渕 満博          ■例会日：毎週木曜日 12:30～13:30 
■幹事        小栗 学           ■例会場：宿毛市幸町 秋沢ホテル 
■ＳＡＡ       二神 雅彦          ■事務所 
■クラブ奉仕委員長  竹田 米廣                〒788-0003 高知県宿毛市幸町 6-43 
■職業奉仕委員長   増田 博和                 TEL 0880-63-3416 FAX 0880-63-3417 
■社会奉仕委員長   保田 孝司                 URL    http://www.gallery.ne.jp/~sukumorc/ 
■国際奉仕委員長   有田 裕彦           E-Mail sukumorc@mb.gallery.ne.jp 
■青少年奉仕委員長  吉田 侑希 


